
Assemblée générale d’automne 2024 - PV 1 

Section des Diablerets du Club Alpin Suisse CAS, Lausanne 
Procès-verbal de l’Assemblée générale de printemps du 22.11.2023 
 
 
Note : 
Un nouveau format a été inauguré lors de cette Assemblée générale (AG), en 3 parties : 

• Partie 1, dès 17h00: séance optionnelle, permettant aux membres intéressés de poser 
des questions au comité. 

• Partie 2 , dès 18h30: AG formelle, format raccourci allant à l’essentiel. 

• Partie 3, dès 19h45 : apéro-dînatoire & célébration de la vie du club 
Aucune question n’a été posée lors de la partie 1. Ce procès-verbal (PV) se concentre dès lors 
sur la partie 2 et mentionne les points essentiels de la partie 3. 
 
1. Accueil, adoption de l’ordre du jour et du procès-verbal de l’AG du 31 mai 2023 
 
En l’absence de Nicolas Lemmin, président du comité de la section, absent pour raison 
personnelle, Nicolas Shelton (NS), vice-président du comité, ouvre l’assemblée à 18h35 par les 
salutations d’usage.  
 
 
Bar 
Le vice-président remercie Judy Horisberger qui est responsable du bar ce soir. Considérant la 
très forte affluence pour cette AG, il remercie d’avance tout autre personne volontaire pour lui 
prêter main forte tout au long de la soirée.  
 
 
Excusés 
Le président présente la liste des personnes excusées pour cette AG : 

 

 
t 
 

Nicolas Lemmin regrette de ne pouvoir être présent, il attend dans les prochaines heures ou jours 
son second enfant ! 
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Décès 
Au cours des mois passés, le comité a appris avec tristesse le décès des membres suivants :  
 

 
 

Note : Cette liste contient les membres décédés de la section lausannoise et des sous-sections. 
 
La section adresse ses très sincères condoléances aux familles éprouvées par le deuil et les 
assure de toute sa sympathie. Pour honorer la mémoire des membres disparus, l’assemblée se 
lève et observe une minute de silence. 
 
 
Quorum et désignation des scrutateurs 
Le vice-président invite les participants à compléter la liste de présence. Le quorum étant 
largement atteint (120 membres ont complété la liste de présence), l’assemblée peut valablement 
délibérer. Note ajoutée lors de la rédaction de ce PV : de nombreuses personnes présentes n’ont 
pas signée la liste de présence, ce qui explique le nombre moindre de membres « officiellement » 
présents en comparaison avec nombre de participants sur place.  
 
Le vice-président demande qui parmi les participants est d’accord pour agir en tant que scrutateur 
ce soir. Les personnes suivantes se proposent : 

• Alex Saunier 

• Benjamin Krieger 

• Muriel De Pauw 

• Antoine Claverie 
Le vice-président les remercie. 
 
 
AG nouvelle formule 
Le vice-président explique que le comité introduit aujourd’hui une nouvelle formule pour l’AG, dont 
il présente la structure en 3 parties (voir le préambule à ce PV). Le nouveau format a été mis en 
place à la suite de suggestions de membres et de réflexions générales, pour faire face au faible 
nombre de participants par le passé. Il se réjouit du succès rencontré par le nouveau format, avec 
plus de 150 inscrits. Il remercie les membres présents de l’intérêt qu’ils manifestent ainsi à la vie 
du club.  
 
 
Adoption de l’ordre du jour (OJ) 
Le vice-président présente l’OJ, qui a été également publié sur le site internet de la section il y a 
un mois et dans le dernier Passion Montagne, et dont une copie est disponible pour les 
participants à l’AG (avec une copie du budget proposé pour 2024) :  
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Le vice-président souligne que 2 propositions individuelles ont été reçues, soumise par Jean 
Micol. Elle seront discutées au point 6 de l’OJ.  
 
Le vice-président demande à l’AG de voter sur le point : l’AG accepte-t-elle l’OJ? L’AG vote oui 
très largement (contre : 0 ; abstention : 1), et l’OJ est donc adopté.  
 
 
Adoption du procès-verbal de l’AG du 31 mai 2023 
Le PV de l’Assemblée générale de printemps 2023 a été publié sur le site web de la section en 
juillet 2023. Aucune remarque n’est formulée en séance quant à son contenu.  
 
Le vice-président demande à l’AG de voter sur le point : l’AG accepte-t-elle le procès-verbal de 
l’Assemblée générale du 31 mai 2023? 
L’AG vote oui à une très large majorité (contre : 0, abstention : 2), et le PV est donc adopté. 
 
 
2. Informations du comité sur les initiatives et projets en cours 
 
Le vice-président se félicite de la vie associative intense de la section au cours des 6 derniers 
mois, telle qu’illustrée par les quelques chiffres ci-dessous :  

 
 
Le participants à l’AG applaudissent tous les bénévoles de la section qui ont permis la réalisation 
de toutes ces activités et tous ces événements.  
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La section célèbre ce mois ses 160 ans ! 
 
 
Le vice-président présente ensuite la feuille de route qui guidera l’action du comité en 2024-2025 : 

• 3 piliers sont identifiés, tels que listés ci-dessous. 

• Le comité souhaite équilibrer les efforts de la section (en terme d’investissement humain et 
financier) entre ces 3 piliers 

 

 
 
 
Le vice-président passe la parole à Clark Gabler, représentant de la CA (commission d’alpinisme) 
qui rappelle les missions de la CA et les principaux défis auxquels elle fait face : 
 

 
 
Clark souligne l’importance de la relève des CdC (chef(e)s de courses) pour préparer l’avenir, et 
aussi pour développer l’offre de courses de la section. Il se réjouit d’annoncer plus de 110 
randonnées à skis réalisées en 2023, et en 2024 le programme contiendra probablement plus de 
160 courses de ce type, un record. En date de l’AG, les CdC ont organisé 1570 jours participants 
en 2023. L’AG applaudit l’engagement des CdC. 
Clark rappelle qu’il convient de reconnaitre le travail bénévole des CdC, par des gestes simples 
tels que participer au verre de l’amitié après une course. Les participants subventionnent les frais 
de déplacement du CdC, et les frais de leurs nuitées sont pris en charge par la section (via le 
budget de la CA). 
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Arthur Bucher, président de l’organisation jeunesse, présente ensuite le bilan de l’activité 
jeunesse en 2023 et ses perspectives pour 24 : 

 
 
Il se félicite qu’une offre plus importante ait pu être proposée, et que les jeunes aient répondu 
présents. Le programme est maintenant défini annuellement et géré en dehors de go2top. Le 
programme 2024 est  mis à disposition lors de l’AG. 
En 2024, l’offre est encore renforcée, avec davantage de jours, et le dédoublement de 
l’encadrement lors de certaines sorties pour offrir des groupes de niveau. Une journée spéciale 
pour les plus jeunes (10-14 ans) sera testée. La communication sera développée via un nouveau 
canal (Instagram), en plus des groupes Whatsapp déjà en place. Les récits dans Passion 
Montagne, écris par les jeunes eux-mêmes, ont suscité beaucoup d’intérêt également. . 
Les participants à l’AG applaudissent les initiatives présentées.  
 
Le vice-président insiste ensuite sur l’importance du bénévolat pour la vie du club : la demande 
des membres est forte, il faut des bénévoles nombreux et engagés, et ce tout autant pour des 
activités ponctuelles (par ex. fête de cabane) que pour une activité dans la durée (préposé…).  
 
Le vice-président s’interroge sur la bonne façon de créer le lien entre les membres très divers de 
la section. Et ce d’autant plus en l’absence de stamm !  

• Favoriser le contact entre membres est essentiel, par ex. via les évènements aux cabanes 
et chalets, les soirées au club, les célébrations du club (telles que les sous-sections 
célébrant leur centenaire).  

• Adapter et enrichir l’offre selon les suggestions de nos membres. A ce propos, un « coin 
du bénévole engagé » est inauguré avec cette AG. On y trouve des listes pour différentes 
activités où les membres sont invités à déclarer leur intérêt soit en tant que participant, soit 
en tant qu’organisateur : 

o Activités famille, en particulier autour du chalet Lacombe 
o Entrainements en commun en semaine sur Lausanne (urban trail) 
o Fêtes du club/ de cabane(s) 
o Initiative des photographes pour un système de partage de photos au sein du club 
o Groupe de soutien pour le bar 
o Groupe de réflexion pour transitionner le bivouac de Mittelaletsch (plus 

d’information sur ce point plus tard dans le PV) 
 
Le vice-président invite les participants à l’AG à visiter le « coin du bénévole engagé » et à y 
consulter les propositions qui leur sont faites. 
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Le vice-président présente ensuite comment le comité souhaite développer le pilier « modèle 
opérationnel », qui concerne comment le club fonctionne d’un point de vue organisationnel et 
financier : 

• Développer une approche pluriannuelle pour les investissements importants est essentiel. 

• Développer des sources de financement additionnels est nécessaire, en considération du 
patrimoine immobilier conséquent de la section, et aussi pour financer les nouvelles 
activités évoquées auparavant. 

 

 
 
 
Pour prioriser les investissements, le comité a développé un modèle d’évaluation pour les 
investissements, qui a pour le moment été appliqué aux cabanes : 

• L’attractivité de chaque cabane a été évaluée 

• Ainsi que l’impact potentiel d’une rénovation (ou d’une absence de rénovation) 
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Cette analyse conclut à l’importance stratégique pour la section d’investir prioritairement dans les 
rénovations des cabanes d’Orny et de Mountet. L’application de ce modèle d’évaluation conduit le 
comité à conclure que la reconstruction du bivouac de Mittelaletsch n’est pas prioritaire à court et 
moyen termes. C’est pourquoi le comité recommande d’examiner si des entités externes à la 
section sont intéressées à reprendre ce projet (par exemple un bureau de guides local). Les 
membres intéressés de la section sont invités à rejoindre ce groupe de réflexion (inscription dans 
le « coin du bénévole engagé »).  
 
Le modèle d’évaluation est une composante clé pour juger de la priorité d’un investissement. Il est 
complété par une approche pragmatique : quand un bâtiment a besoin d’un investissement urgent 
pour rester fonctionnel et sûr, il est prioritaire. C’est notamment dans ce cadre que l’A Neuve 
recevra une nouvelle toiture en 2024 (la cabane devant faire face à d’importantes infiltrations 
d’eau) et que Mountet fera l’objet d’une rénovation de son infrastructure énergétique en 2024.  
 
Le vice-président souligne ensuite l’importance de la préservation de l’environnement, qui 
constitue le troisième pilier de la stratégie du comité. L’objectif est de permettre de profiter de la 
montagne sans la dégrader, avec notamment la promotion des transports publics (TP) (objectif de 
50% des sorties en TP en 2024). 
 

 
 
La collaboration avec toutes les commissions et groupes de la section est essentielle pour 
atteindre cet objectif. Passion Montagne est aussi un vecteur de communication important pour 
sensibiliser nos membres et les amener à adopter les bonnes pratiques.  
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3. Présentation et adoption du budget 2024 
 
André Simon, trésorier, présente le budget proposé par le comité à l’AG pour 2024. Ce budget est 
cohérent avec la stratégie présentée précédemment par Nicolas Shelton, il intègre le résultat d’un 
an de travail du comité. 
André Simon remercie les commissions et groupes pour leur soumissions, le budget étant 
l’agrégation du travail de nombreux membres. 
 

 
 
Le budget est prudent, tout en prenant en compte les besoins de nos membres et de notre 
patrimoine. Le budget est en ligne avec les années passées, tout en investissant là où c’est 
nécessaire. Les investissements sont importants, à kCHF 543, dont kCHF 453 viennent des fonds 
de rénovation. 
La trésorerie de la section reste saine avec cette approche. Les investissements ne supposent 
pas de levée de fond, à l’exception du soutien financier du CAS central pour les projets sur les 
cabanes. 
 
 
Le trésorier présente ensuite le résultat opérationnel plus en détail : 

 
 
Le résultat opérationnel (qui exclut les remboursements des crédits en cours pour les rénovations 
de cabanes) est similaire à celui des années précédentes. Les hypothèses clés sont listées à la 
fin du dia ci-dessus.  
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Le bénéfice opérationnel permettra une d’allocation de kCHF 146 aux fonds de rénovation, qui 
contrebalancent en partie le prélèvement de kCHF 453 depuis les mêmes fonds pour financer les 
investissements. 
 
Le trésorier énumère ensuite les investissements importants : 

 
 
Cette dia ne détaille pas les petits entretiens, dont la valeur cumulée atteint kCHF 75. 
 
Un participant s’interroge sur l’absence d’approbation des comptes au cours de l’AG. Jean-
Christophe Rossand explique que les statuts de la section prévoient 2 AGs par an : 

• Pendant l’AG de printemps, les comptes de l’année précédente sont présentés pour 
approbation 

• Pendant l’AG d’automne, le budget de l’année suivante est présenté pour approbation  
 
Le trésorier soumet ensuite l’ensemble du budget 2024 au vote de l’AG : 
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L’AG vote pour le budget à une très large majorité (contre : 0, abstention : 2), et le budget est 
donc adopté. 
 
 
4. Elections des comités des commissions 
 
Le vice-président présente ensuite les entrées aux commissions : 
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Le vice-président soumet tous ces nouveaux entrants au vote de l’AG.  
L’AG vote pour à une très large majorité (contre : 0, abstention : 2), et les changements aux 
commissions sont donc adoptés. 
Le vice-président félicite les entrants et les remercie pour leur engagement. 
 
A titre informatif, le vice-président explique ensuite que le groupe des Mercredistes prévoit de 
changer son président, Pierre Curchod prenant la suite de Jean-Michel Kern. De plus, il informe 
l’AG que la fanfare a décidé de se dissoudre. Plus d’informations sur cette triste nouvelle seront 
présentées lors de l’apéro-dinatoire (voir plus loin dans ce PJ). 
 
Le vice-président souligne que la section vit de l’engagement de ses bénévoles. Les commissions 
d’alpinisme et des archives, ainsi que le groupe des Photographes, recherchent ainsi leur futur(e) 
président(e).  
 
 
5. Elections au comité 
 
Le vice-président Nicolas Shelton passe au point suivant de l’OJ, les élections au comité. Il 
explique que : 

• Le président sortant Nicolas Lemmin souhaite passer la main après 4 ans à la présidence. 
Nicolas Shelton se propose pour reprendre la présidence après un an en tant que vice-
président. 

• 2 membres sortants du comité se proposent de renouveler leur mandat respectif pour un 
an. 

• 2 personnes se proposent de rejoindre le comité en tant que nouveaux membres. 

• 2 membres du comité ne sont pas encore au terme de leur mandat initial.  
 

 
 
Le vice-président propose ensuite aux candidats pour rejoindre le comité de se présenter 
brièvement : 
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Andrea Girardot se présente rapidement, en axant sa communication sur 2 mots :  

• Passion (pour la montagne) : revenue en Suisse assez récemment, après des années 
dans des pays plats pour des raisons professionnelles, elle est ravie d’être de retour et de 
pouvoir s’investir dans le club. 

• Efficacité : elle aime mettre en place des choses nouvelles. 
 
David se présente succinctement : 

• Il travaille avec le comité depuis plusieurs mois à la mise en place de partenariats, avec 
l’objectif d’augmenter les ressources financières de la section. Ces partenariats peuvent 
prendre des formes diverses (sponsors, donateurs et mécènes…) 

• Son objectif est de pérenniser la section. A ce propos, il salue le travail fait par les anciens, 
et il se réjouit de contribuer au transfert de ce patrimoine vers les plus jeunes. 

• Il vit depuis 30 ans sur le canton de Vaud. Son slogan : être toujours en mouvement sur 
une base stable. 

 
Pour terminer, Nicolas Shelton souligne qu’il a été très heureux de développer sa connaissance 
de la section au cours des 12 derniers mois en tant que vice-président. Il remercie Nicolas 
Lemmin pour sa confiance et l’excellente collaboration. Il se réjouit, si l’AG l’élit comme président 
de la section, de pouvoir mettre en œuvre la feuille de route qui a été présentée auparavant lors 
de l’AG, avec le soutien du comité, des commissions et groupes, et des membres. 
 
Le vice-président soumet tous les changements proposés au vote de l’AG (vote en bloc). Il 
souligne qu’une décision de l’AG avec une vaste majorité exprimera un soutien fort pour la 
nouvelle équipe et sa feuille de route (présentée au point 2 de l’OJ).  
Les changements proposés au comité sont approuvés à l’unanimité de l’AG (aucun vote contre ni 
abstention). 
 
 
6. Divers et propositions individuelles 
 
Jean-Micol a soumis 2 propositions individuelles, qu’il présente à l’AG. 
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Cette première proposition rencontre un vif intérêt parmi les participants à l’AG qui 
l’applaudissent. 
 

 
 

 
 
Le vice-président présente la position du comité : 

• Il remercie Jean Micol pour ces propositions. Elle seront examinées: 
o Pour la première par la CA et la commission environnement 
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o Pour la seconde par la CA 
o Avec revue par le comité 

• Le résultat sera communiqué aux membres via les médias de la section, ou en AG si 
nécessaire. 

 
Avant de conclure l’AG formelle, le vice-président demande s’il y a des questions. Une discussion 
s’engage autour du sauna à la cabane du Trient. 
Au cours de la discussion, les points suivants sont clarifiés : 

• Il y a bien un sauna à la cabane du Trient. 

• Ce sauna se trouve à l’arrière du local à ski, un petit local situé à distance de la cabane. 

• Ce sauna a été aménagé par le gardien à sa propre initiative. Sa construction est 
antérieure à la rénovation du bâtiment historique qui a eu lieu en 2022-2023. 

• Ce sauna a été construit en récupérant du matériel de construction de rénovations 
antérieures. Sa construction n’a rien couté à la section. 

• Concernant la sécurité, le commission feu a validé le local (peu de risque car situé à 
bonne distance des bâtiments principaux).  

Pendant l’AG, les avis sont partagés entre certains membres qui sont choqués par l’existence 
d’un tel sauna, et d’autres qui trouvent acceptable que le gardien, qui passe 6 mois par an là-haut, 
fasse un tel aménagement pour son utilisation personnelle.  
Nicolas Shelton remarque que la cohérence avec le pilier environnement et les valeurs du club 
justifie de se poser la question de la pertinence d’une telle structure. Le comité reviendra donc 
vers les membres de la section pour présenter les conclusions de sa réflexion.  
 
Pour conclure l’AG formelle, Nicolas Shelton invite les membres à s’engager car la section offre 
de nombreuses opportunités.  
 

 
 
Le vice-président déclare l’AG formelle close à 19h40 et souhaite aux participants inscrits un bel 
apéro dînatoire.  
 
 
Communications lors de l’apéro-dînatoire 
 
Lors de l’apéro dînatoire, les communications suivantes prennent place : 

• Jean-Christophe Rossand, secrétaire général, salue les représentants des sous-sections : 
o Sous-section Morges, représentée par son président Eric Baudier 
o Sous-section Vallorbe, représentée par son président Frédéric Nicod 
o Sous-section Payerne, représentée par sa présidente Sylvie Piquilloud 
o Sous-section Château d’Oex, représentée par sa présidente Marie-Pierre Chappalley 
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• Jean-Christophe Rossand salue ensuite Janry Morier, chef de station de la colonne de 
secours de Château d’Oex. Une série de photos illustrant l’activité de la station en 2023 est 
projetée. 

• Jean-Christophe Rossand invite les participants à l’AG à visiter « le coin du bénévole 
engagé » et à s’inscrire aux activités et initiatives proposées. Faisant écho aux nouvelles 
activités annoncées plus tôt par Nicolas Shelton, il souligne en particulier les initiatives 
suivantes :  

o Il remercie à ce propos Karine Vernez Thomas, préposée au chalet Lacombe, qui 
lance une nouvelle initiative : la mise en place d’activité familles. Elle propose un week 
end famille au chalet Lacombe, avec la possibilité de bénéficier de l’accès facile du 
chalet, de sa faune et flore riches, et de la proximité du site de grimpe de la Pierre du 
Moelle, qui est très adaptée aux enfants.  

o Il mentionne l’initiative de Bernard Joset qui propose d’étudier la mise en place d’un 
site de traitement et de sauvegarde des photographies d’intérêt de la section qui soit 
accessible à tous les photographes des commissions et groupes. Les membres 
intéressés par cette initiative, soit en tant qu’utilisateurs futurs de la solution, soit pour 
mettre en place cette solution, sont invités à se déclarer sur le formulaire prévu à cet 
effet.  

o Jean-Christophe Rossand remercie les personnes qui permettent à l’infrastructure du 
bar de fonctionner tout au long de l’année : 

▪ Didier Perretten, caviste 
▪ Christine Rapin, patente 
▪ Judy Horisberger et Emilie Lambelet, service lors des soirées statutaires.  
▪ La section cherche des personnes volontaires pour épauler Judy et Emilie et 

remercie les personnes intéressées de s’inscrire sur le formulaire prévu à cet 
effet. Il souligne que l’inscription n’engage à rien, les personnes inscrites seront 
simplement contactées avant les événements pour savoir si elles sont 
disponibles. 

• Pour des raisons de temps, on renonce à une présentation détaillée des comptes de la 
rénovation de Trient, mais des informations sont fournies dans l’annexe C de ce PV. 

• Le programme 2024 de l’organisation jeunesse de la section est projeté. L’AG ovationne 
ensuite Hervé Bolliger, encadrant de l’organisation jeunesse présent ce soir, qui a achevé sa 
formation de guide au cours des derniers mois. 

• Les activités de la commission de la communication (comcom) sont projetées. Les membres 
de la section sont invités à communiquer via les réseaux sociaux mis en place, et à rejoindre 
la commission s’ils sont intéressés 

• Jean-Christophe Rossand présente ensuite les dates des principaux événements statutaires 
prévus en 2024 (AG notamment). Ils invitent les participants à consulter la partie Vie du club 
des Passion Montagne et la page internet dédiée aux événements pour avoir toujours les 
informations les plus récentes. 

 
 



Assemblée générale d’automne 2024 - PV 16 

o L’AG applaudit ensuite les partants des commissions et groupes : 
 

 
 

 
 
André Laurent prend la parole : A l’approche de ses 90 ans, la «Fanfare du CAS-Diablerets» met 
un terme à ses activités musicales. Ces dernières années le nombre de musiciens actifs a 
diminué petit à petit. Le manque d’effectif et de motivation ainsi que la difficulté à recruter des 
musiciens ont conduit à cette décision difficile. André Laurent adresse un grand merci à tous les 
musiciens qui ont œuvré du début de cette aventure jusqu’à ce jour, ainsi qu’à la section qui a 
toujours encouragé la fanfare et apporté son soutien inconditionnel. 
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o Un diaporama dédié à la formation d’alpinisme 2023, préparé par Marc Gilgen est 
ensuite projeté. 

o Un diaporama dédié aux activité de l’organisation jeunesse en 2023, préparé par 
Arthur Bucher, est ensuite projeté. 

o Un diaporama reflétant les sorties de Go2Top de juin à octobre 2023, préparé par 
Jean-Christophe Rossand avec des photos soumises dans go2top, est ensuite projeté. 

o La soirée se termine à 22h00, un grand merci à tous ceux qui ont aidé à la logistique 
en fin de soirée. 

 
Lausanne, le 19 décembre 2023 
 
Nicolas Lemmin, président sortant   Nicolas Shelton, président élu 
 
 
 
 
 
 
Pour le PV : le secrétaire général, Jean-Christophe Rossand 
 
 
 
 
 
 

 



 

Assemblée générale d’automne 2023 – PV : Annexe A 

Annexe A : 

Section des Diablerets du Club Alpin Suisse (CAS), Lausanne 
Membres du comité au terme de l’Assemblée générale  
d’automne 2023 (22-novembre-2023) 

 

Le tableau suivant liste les membres du comité prenant en compte les derniers votes de l’Assemblée 
générale de la section : 
 

Nom Prénom Fonction 

Shelton Nicolas Président 

Girardot Andrea Vice-présidente 

Simon André Trésorier 

Bucher Arthur Jeunesse 

Godelle Coraline Communication 

Roethlisberger David Partenariats 

Weber Antoine Cabanes 

Cette liste de membres du comité est valable à partir du vote de l’assemblée (22 novembre 2023). 

 

Note :  

• Le secrétaire général de la section est un employé du secrétariat administratif de la 
section. Il n’est pas membre du comité. En date du 22 novembre 2023, le secrétaire 
général est Jean-Christophe Rossand. 

• Pour permettre la transition des activités au sein du comité, le président sortant Nicolas 
Lemmin conserve ses droits (procuration de signature et accès e-banking) jusqu’au 31 
janvier 2024. En parallèle, les procurations de signature et accès e-banking des nouveaux 
membres du comité seront mis en place aussi rapidement que possible. 

 

Nicolas Lemmin,  Nicolas Shelton 
président sortant  Président élu    24.11.2023 

 

 

 

 

Jean-Christophe Rossand, secrétaire général   24.11.2023 
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Annexe B : 

Assemblée générale de la section des Diablerets du CAS 
du 22 novembre 2023 
Etat de la commission des archives et du groupe des  
photographes 
 
Commission des archives 
« Les archives constituent une collection de pièces anciennes, titres ou dossiers, 
justifiant l’activité d’une institution ». Petit Robert 1.p. 96 
Entré à la présidence de la commission des archives de la section en 1985, la 
présidence d’Eric Isoz en 1988 nous a été bénéfique en nous donnant un local bien 
organisé en sous-sol, avec Kompactus.  
Rapidement la commission a élaboré un plan de classement et un calendrier de 
conservation, amélioré chaque année. 
Aujourd’hui, la section dispose d’un outil de travail simple et performant.  
Dans ces conditions, après toutes ces années, je remets la présidence de la 
commission en d’autres mains, tout en proposant de conserver la mise à jour du 
répertoire et la gestion des principales séries documentaires (reliure des procès-
verbaux du comité et de l’assemblée générale annuelle, des rapports annuels des 
groupes et commissions, des extraits de comptes qui donnent le détail des activités 
au sein de la section, sans oublier la liste des membres). 
Pour ma part, je renonce à assumer l’animation culturelle au sein de la section. 
 
Groupe de photographes 
Alain Junod a remis en jeu son mandat de président en 2012 et votre serviteur a accepté de 
reprendre cette responsabilité dès 2013. Cela fait 10 ans que je dirige le groupe de 
photographes.  
Comme je ne me retrouvais pas dans le fouillis des clichés entassés sur les étagères, j’ai 
estimé qu’on ne pouvait entreprendre aucune démarche de conservation sans classer les 
collections, ce que nous avons fait.  
Le répertoire est accessible par le site internet de la section, au chapitre 
organisation/groupe/ photographes. 
Et à mon tour, je désire passer la main, au vu du développement rapide de l’informatique. 
Durant ce mandat, nous avons eu le privilège de disposer des compétences d’un 
informaticien compétent et du soutien actif du comité de la section, qui a acquis un scanner 
A4 et que je profite de remercier chaleureusement. Hélas, cet été Patrick Demont, notre 
informaticien nous a quitté suite à un Covid long et à un fibrose pulmonaire sévère.  
Il a eu le temps de numériser 2’000 clichés sur un total de 35’000 répertoriés.  
Cet automne 49 membres de la section, amis de la photographie, ont été contactés pour 
collecter leurs souhaits concernant l’avenir du groupe. 
Le premier consiste à développer l’informatique au travers de la gestion des photos 
produites par les groupes et commissions, donc « disposer d’un site de traitement et de 
sauvegarde qui soit accessible à tous les photographes des groupes et commissions ». 
Le second est de développer la formation en matière de photographie numérique et de leur 
sélection. Cette formation est accessible dans les photos-clubs et l’Ecole- Club Migros. 
Le troisième consiste à poursuivre la numérisation des photos anciennes. Pour cela le comité 
nous alloue un budget de CHF 2’500.- par année pour engager une resource capable de 
poursuivre l’œuvre de Patrick Demont. 
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Déplacer les photos anciennes dans les archives est un non-sens, contre-productif, en 
parfaite contradiction avec la définition donnée en exergue et inutilement chronophage. La 
gestion informatique des collections est infiniment plus nécessaire. 
En passant la main, je vous informe que nous avons obtenu le soutien d’un informaticien de 
l’UNIL, Fabrice Ducrest, qui gère justement les fichiers numériques à l’Université. Et dont 
vous avez vu la présentation des collections de la famille russe de Lougouinine-Meienstdorf, 
installée à Bex. 
Quant à moi, je me propose de conserver la gestion et la recherche des collections encore 
dispersées dans la nature, par ex. la collection de Martine Martin-Vietti très appréciée au 
CSFA. Le réseau que j’ai constitué s’avère dans la durée profitable au groupe de 
photographes. 
Je renonce à assumer l’animation photographique au sein de la section. 
 
Robert Pictet, 22 novembre 2023 
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Annexe C : 

Assemblée générale de la section des Diablerets du CAS 
du 22 novembre 2023 
Point d’information concernant le projet de rénovations 
du bâtiment historique de la cabane du Trient 

 

 

Les points clés sont les suivants : 

• Planning : comme annoncé lors de l’AG de printemps 2023 : 
o Fin du chantier juin 2023 
o Inauguration le 2 sep. 2023 
o Des retouches sont prévues au printemps 2024: ce sont des items qui sont 

fonctionnels, mais qui ne sont pas au niveau de qualité que la CRCT souhaite 
(éléments de ferblanterie, système de hotte, porte fenêtres) 

• Coûts : plus bas que prévus lors de l’AG de printemps 2023 : 
o Coûts attendus : kCHF 2’830 vs 2’840 projeté, -0.2% (en date du 16.11.2023) 
o C’est un résultat excellent dans un contexte inflationniste. 
o La section est encore en attente de certaines factures finales, et il y aura des 

retouches en 2024. C’est pourquoi le projet ne sera pas clôt en 2023: La section a 
encore de la réserve de financement (subventions), et s’en servira peut être si 
nécessaire lors de la réalisation des retouches. 

• Besoin de financement : 
o Besoin moindre qu’annoncé lors de l’AG de printemps 2023 : CHF 113k au lieu 

de 182 (hors effet récupération TVA) 
o Le projet aura donc comptablement un impact de CHF 113k sur les réserves de la 

section mais ce montant est inférieur à la récupération TVA résultant du projet. 
L’effet TVA devrait entièrement combler ce déficit (la TVA réduite se reflète dans 
le résultat d’exploitation). 

• Les comptes finaux seront présentés en 2024. 

 

Communication de la CRCT (commission de rénovation de la cabane du Trient) 


